



**Corporación Bíblica**  
**"La Destrucción de Sodoma"**

C/. Cerrillo, 9 Puente-Genil

Email: [destruccion.sodoma@gmail.com](mailto:destruccion.sodoma@gmail.com)

Web: <https://www.ladestrucciondesodoma.org>

## **BORRADOR DEL ACTA DE LA JUNTA GRAL. ORDINARIA celebrada con motivo del Jueves Lardero 2024, en la casa cuartel, sita en calle Cerrillo, 9.**

### **ASISTEN:**

José A. M. Cantos  
Francisco Márquez  
Antonio Prieto  
Carlos J. Berral  
José Miguel Fernández  
Manuel Horcas Sebastianes  
Manuel A. Horcas Cerezo  
David López  
Rafael López  
Rafael Montufo Moreno  
Rafael Montufo Prieto (20h)  
José Luis Prieto  
Jesús Miguel Quintero  
José Antonio Ruiz  
Rafael Serrano Cosano  
Rafael Serrano Cugat  
Francisco de Vega  
David Reina

### **EXCUSAN SU AUSENCIA:**

José Enrique Chaparro  
Rafael Núñez

En Puente Genil, a 10 de octubre de 2024, y a partir de las 17:00, con motivo del Jueves Lardero y comienzo de la Cuaresma, se reúne la Corporación Bíblica La Destrucción de Sodoma en Junta Gral. Ordinaria, con los hermanos asistentes que al margen se relacionan, para desarrollar el siguiente:

### **Orden del día:**

#### **1. Preces.**

El hermano presidente da la palabra al hno. Manuel Antonio Horcas para la realización de las preces con motivo de la Junta Gral. Ordinaria.

#### **2. Lectura y aprobación, si procede, del borrador del acta correspondiente al día de los Santos 2023.**

El secretario procede a la lectura del borrador de dicha acta, y con la salvedad de cambiar en el punto 1 el texto "el presidente se da la palabra a sí mismo", por "el presidente asume las preces", se aprueba el acta sin más modificaciones.

#### **3. Informe de Presidencia y Junta directiva.**

El presidente agradece la masiva afluencia a la Junta General.

#### **- Sobre los rostrillos nuevos:**

Algunos comisionados de la Corporación se trasladaron al estudio del "artista imaginero", quien les manifestó los cambios que pensaba realizar tanto en el rostrillo de poliéster de Lot, como en los de las tres mujeres, en los que trabajaría en los laterales de los rostrillos, como, con posterioridad en relación con la policromía de dichos tres rostrillos.

La presidencia aprovecha la ocasión para manifestar que, a tenor de los muy diferentes proyectos que la Corporación tiene en curso, se hace necesaria una mayor involucración de todos los hermanos en las actividades a acometer en esta Cuaresma, porque si no es así, tampoco se culminarán. Si no nos autoadjudicamos tareas, ni mostramos nuestro interés en participar en actividades puntuales, seguiremos sin alcanzar los objetivos. Obviamente este mensaje se dirige tanto a los hermanos residentes como a los no residentes en Puente Genil.

#### **- Sobre la renovación ropajes de figuras:**

1ª pregunta: ¿tenemos posibilidad de realizar una completa renovación para el 2024?

La respuesta mayoritaria de los presentes es manifiestamente NO, a no ser que asumiésemos la realización de ropajes de modo sucesivo de figura en figura, probando en primera instancia con alguna de ellas y si la prueba fuese satisfactoria a nivel general y con el acuerdo de un quorum realmente significativo, entonces y sólo entonces, continuar con las siguientes.

Sobre este particular, Chemi opina que esas pruebas no deberían no deberían llevar a una obligada salida para esta próxima Semana Santa, sino absolutamente a título de prueba y hasta que no estuviesen todas cambiadas no

saldrían definitivamente en procesión.

Otros hermanos opinan que, si son de tejidos y colores similares a las actuales, podrían salir juntas la nueva con cuerpecillo y tonelete con las aun no renovadas.

David Reina propone confeccionar, durante esta Cuaresma, una prueba con la figura de Lot, con cuerpecillo y tonelete, con un tejido lo más parecido al actual, de modo que, si al final de la Cuaresma nos convence y se adapta a las distintas fisonomías corporales de los hermanos de la Corporación, podría salir esta S.S. de 2024. Adicionalmente a esta propuesta, el hno. José M. Fernández propone alargar un poco la toga -color marrón- de Lot, pues, entiende, quedaría más elegante. Proposición general que se aprueba, ofreciéndose Fco. Márquez a dar los primeros pasos en su confección.

David Reina trae a colación el gorro de Lot si se renueva el traje del patriarca durante esta ya iniciada Cuaresma local. Se acepta que se hable del tema de modo completamente aparte del traje de nuestra primera figura. Sobre este aspecto, Chemi reconoce que el gorro de Lot “lleva 50 años dando por saco” y propone que en vez de plano sea más bien redondeado, a fin de que se adapte mejor a la cabeza del portador y que la cinta cefálica sea elástica. La tela colgante podría llevar unos pesos de plumillos de modo que no se levantara con cualquier mínima brisa.

Algo similar propone Carlos Berral, pero concretando que fuese un velcro el elemento que fijase la cinta cefálica marrón al rostrillo.

Manolo Horcas propone ponerle peluca también a Lot, lo que no sustituiría la tela, sino que sería adicional, entendiendo que esta colaboraría a su sujeción.

Rafael Montufo propone (y muestra) un tipo de sujeción con tela “tipo figuras de los macabeos”, y adicionalmente con la cinta marrón de la figura de Lot en formato tradicional (ver imágenes).



El hno. Chemi entiende que la consideración de mantener la fisonomía tradicional de la vestimenta no pasa por la proposición de Rafa Montufo sobre el gorro- turbante de Lot, sino que, a no ser que se proponga oficialmente y se vote y esta propuesta obtenga una mayoría, no debería cambiarse dicha fisonomía.

Se procede a la votación de las distintas propuestas realizadas en este punto.

1. Sobre la remodelación de la figura de Lot hacia la confección de “cuerpecillo y tonelete”:  
16 votos a favor , 0 votos en contra.
2. Sobre el gorro de Lot:
  - a) Proposición del hno. Chemi: 2 votos a favor.
  - b) Proposición del hno. Rafa. Montufo: 13 favor.
  - c) Abstención: 1

## - Libro 50 aniversario :

Franci Márquez toma la palabra para comentar la situación actual con relación a este tema.

1. Compromiso desde la Junta de Los Santos de editarse para el sábado de Pan y Peces.
2. No se ha llegado a buen puerto, al no haber podido cumplirse los plazos aprobados en dicha Junta.
3. El alcalde actual, Sergio Velasco. se ha comprometido con Fco. Márquez a que, vía Diputación y previa solicitud, podría pagarse la edición.
4. La Junta Directiva cree que, aunque no hemos llegado a la primera propuesta, podría editarse para el día de la Cruz e incluso para después del verano.
5. A tenor de que hay otras Corporaciones que piensan editar otras producciones deberíamos no dilatar mucho más el tiempo hasta la edición.

Abriendo los comentarios al resto de los presentes, David Reina propone sacar el sumario al resto de la Corporación y que otros hnos. (no sólo los nueve integrados, por voluntad propia, en la Comisión pro-Libro 50 Aniversario) puedan aportar su trabajo, sobre todo en los capítulos que no están asignados.

Antonio Prieto piensa que Campanita 2024 y Libro podría unificarse en una sola edición por razones económicas y hacer una Campanita 50 aniversario.

David Reina piensa que, si hay un libro 50 aniversario, redundar en una Campanita 50 aniversario, integrado en el mismo libro sería redundante.

Tras comentarios diversos realizados por diversos hnos. no vinculados a la hora de la toma de decisión, se aprueba la propuesta de David Reina de enviar el Sumario a todos los hnos., con la idea de que los capítulos no asignados, pudieran verse auto-adjudicados por los restantes hnos. no integrantes de la Comisión "Libro 50 aniversario". El secretario asume la tarea de detectar, en base al Sumario del Libro, cuáles son dichos capítulos, pasar dicha información a la citada Comisión, a fin de corroborarlo, para inmediatamente pasarlo a la totalidad de la Corporación, de modo que todos los hermanos, ... que quieran, ... .. puedan sentirse involucrados.

## - La Campanita 2024:

El tema de la próxima edición de La Campanita 2024, en base a ciertos comentarios o propuestas divergentes, deberá ultimarse en su formato, realizándose la futura toma de decisiones vía electrónica, mediante los distintos grupos que la Corporación tiene, a tenor de los diversos temas a tratar en cada ocasión.

## 4. Presupuestos y balances de situación: ejercicio 2023-24 y 50 aniversario.

Tradicionalmente, el presupuesto de la Corporación se presenta en esta Junta y, conforme a la propuesta aprobada de 600€ de cuota, el hno. tesorero, A. Prieto, manda vía whatsapp y sobre la marcha, el presupuesto y previsión de gastos por capítulos.

Por su parte, el balance del 50 aniversario, desde la finalización de dicha efeméride quedó integrado en el balance gral. de cuentas de la Corporación.

PRESUPUESTO EJERCICIO 2023/24		29/04/2023	
<b>INGRESOS</b>	<b>20.381,52 €</b>	<b>GASTOS</b>	<b>22.552,78 €</b>
<b>ORDINARIOS</b>	<b>19.427,00 €</b>	<b>ORDINARIOS</b>	<b>20.602,78 €</b>
CUOTAS ORDINARIAS (27)	16.200,00 €	CASA CUARTEL	2.101,78 €
CUOTAS PASIVIDAD (1)	250,00 €	LUZ	950,00 €
LOTERÍA NAVIDAD	1.641,00 €	IMPUESTOS MUNICIPALES	390,00 €
LOTERÍA NIÑO	486,00 €	AGUA	80,00 €
INVITADOS CUARESMA	500,00 €	EXTINTOR	21,78 €
INVITADOS SEMANA SANTA	1.100,00 €	EXORNO FLORAL	35,00 €
USOS DE CUARTEL	200,00 €	LIMPIEZA CORPORACIÓN	575,00 €
PREVISIÓN IMPAGOS	-950,00 €	MATERIAL LIMPIEZA	50,00 €
<b>EXTRAORDINARIOS</b>	<b>954,52 €</b>	<b>ADMINISTRACIÓN</b>	<b>122,00 €</b>
CUOTA 2021-22	954,52 €	GASTOS BANCARIOS	20,00 €
		GASTOS TESORERÍA	10,00 €
		COMPRA LOTERÍA	92,00 €
		<b>RELACIONES</b>	<b>1.010,00 €</b>
		RECIBO AGRUPACIÓN	50,00 €
		CUOTAS COFRADÍA	700,00 €
		CANDELA FLAMENCA	60,00 €
		REGALO SEÑORAS	200,00 €
		<b>PATRIMONIO</b>	<b>684,00 €</b>
		MANTENIMIENTO WEB ??	84,00 €
		LIMPIEZA FIGURAS, MANTELERÍA	250,00 €
		MENAJE	100,00 €
		LA CAMPANITA	250,00 €
<b>BALANCE PRESUPUESTARIO</b>	<b>-2.171,26 €</b>	<b>EXTRAORDINARIOS</b>	<b>1.950,00 €</b>
<b>HABER AL 29/04/2023</b>	<b>2.138,64 €</b>	<b>PATRIMONIO</b>	<b>1.440,00 €</b>
<b>SITUACIÓN MAYO 2024</b>	<b>-32,62 €</b>	FIGURAS. ROPAS	1.400,00 €
EN BANCO	0,00 €	MEDALLAS LANIVERSARIO	40,00 €
EN CAJA	0,00 €	<b>REGALOS</b>	<b>200,00 €</b>
		REGALOS PROTOCOLARIOS	100,00 €
		OTROS	100,00 €
		<b>OTROS</b>	<b>310,00 €</b>
		FONDO DE CONTINGENCIA	250,00 €
		Flores difuntos	60,00 €
		<b>TODOS LOS SANTOS</b>	<b>900,00 €</b>
		EQUIPO COCINA	250,00 €
		COMPRAS	600,00 €
		VINO	50,00 €

## **5. Organización Cuaresma y Semana Santa.**

### **5.1. Precios invitados Cuaresma y Semana Santa 2024. Estimación cuota pasividad 2023-24.**

Se aprueba el mantenimiento de los precios para Cuaresma y Semana Santa 2023:

25 € (Tapeo y Cenas Cuaresma).

30 € (Comidas y Cenas Semana Santa).

35 € (Comida Jueves Santo).

No hay nuevas solicitudes de paso a la situación de hno. pasivo. En la actualidad sólo hay un hermano (Joaquín Calle), que renovará dicha situación.

La cuota anual para los hermanos en esta situación está fijada en 250€.

### **5.2. Subida al Cerrillo y comidas o cenas de confraternización.**

F. Márquez, en su calidad de vicepresidente, comunica que la Junta Directiva pensó nuevamente en los músicos almerienses amigos de Manuel A. Horcas para participar en la subida al Cerrillo 2024. El encausado, Horcas jr. comenta que deberá tratarlo, tanto con los músicos de los Ataos, porque tienen algún acto previo a la celebración del sábado de Pan y Peces, como con los músicos de Almería, a fin de conocer las posibilidades de volver este año 2024.

Comenta, igualmente, que el contacto con la banda "Páez y Caridad" de Estepa, para solicitarle nuevamente su participación, podría ser una idea adicional.

Manuel Antonio Horcas se encarga del contacto con Ataos y los músicos almerienses y F. Márquez del contacto con los músicos estepeños. Una alternativa o solución podría ser que o bien los estepeños se comprometiesen con partituras de piezas típicas del pueblo, o bien que ellos tocasen sus marchas y alternativamente los Ataos con Manolo y los almerienses interpretasen piezas de música de Puente Genil. El horario de concentración, a tenor de la disponibilidad de los músicos será decidido por la Junta Directiva de la Corporación.

Finalmente, Fco. Márquez comunica la recepción del escrito de solicitud enviado por el grupo de nazarenas (Los misterios de María) para participar en la subida al Cerrillo

### **5.3. Ubicación Junta Gral. Ordinaria correspondiente al Domingo de Ramos.**

Propuesta Rafael Montufo Prieto: Sábado Guía 17:00 h.: 2 votos.

Propuesta Carlos J.. Berral: Domingo Ramos: 13:30 – 14:00 h: 10 votos

Abstenciones: 1

Se aprueba, por tanto, que la próxima Junta Gral Ordinaria, se llevará a cabo, si Dios quiere, el próximo Domingo de Ramos, 24 de marzo de 2024, a las 13:30 – 14:00 horas.

### **5.4. Sobre participación de la Corporación en la procesión del Señor del Huerto 2024.**

F. Márquez, aun sin haber participado en el último cabildo del Huerto, propone que la Corporación asuma la participación en dicha procesión con, al menos, tres estandartines, y que nos instemos todos a participar en dicha estación de penitencia.

Se comenta que, aunque la Cofradía, o algunos de sus dirigentes opinan que los estandartines no deberían salir de la estación en ningún momento, la Corporación asume que nuestros portadores de estandartines harán un receso sí o sí en la esquina de Lara con Cerrillo, ofreciéndonos a dejar los estandartines a personas sustitutas que disponga la cofradía, si así lo entendiesen. Y nada más.

### **5.5. Ubicación comida mujeres.**

El presidente recuerda lo ya acordado en la Junta Gral de los Santos y corrobora que la Comida de mujeres próxima será el Sábado Santo, 30 de marzo, a mediodía.

## 6. Ruegos, propuestas y preguntas.

- Carlos J. Berral abre este último punto del orden del día haciendo entrega de la donación realizada por la familia Berral de la Rosa, más concretamente por la madre y progenitora familiar, Dña. Pepa de la Rosa Aguilar. Dicha donación se configura en forma de fotografía en primer plano y de gran tamaño, del rostro de Ntra. Sra. de la Victoria. Se aplaza el agradecimiento a dicha familia por la delicadeza mostrada para con la Corporación a un mejor momento, comentándose la idoneidad del miércoles Santo para dicho agradecimiento colectivo, al tratarse del día en la que los titulares de la Corporación realizan su estación de penitencia.

- Tras los aplausos oportunos como receptores de dicho reglo, en este punto regresa el presidente, Pepe Cantos, del cuartel de los Defensores de Israel, y explica brevemente el contenido del acto de 25 aniversario que dicha Corporación ha realizado el presente Sábado de Carnaval, en el que aparte de entregas protocolarias, de cuadritos, etc., también se obtuvo el beneplácito de grupo de nazarenas mencionadas anteriormente, Los Misterios de María, para participar en la próxima subida al Cerrillo, comprometiéndose adicionalmente a realizar el pregoncito habitual en dicho acto.

- Rafael Montufo Prieto realiza el ofrecimiento de unos chavales, algunos menores de edad, para pasar la Cuaresma y Semana Santa con nosotros como posibilidad de ir incorporando juventud a la Corporación. Con opiniones favorables y otras no tanto, sobre todo en cuanto a las posibles cuotas cerradas o abiertas, a tenor de su participación en comidas concretas, así como del beneficio para nuestra Corporación de la inclusión de personas concretas o bien de colectividades, entre otros matices y comentarios variados se acuerda que, especialmente los colectivos que estuviesen interesados, ofrezcan una propuesta y la Junta Directiva en primer momento y la Corporación en último término ultimasen las características o los detalles de una posible y futura inclusión.

- M. A. Horcas opina que un momento concreto para conocer grupos de personas jóvenes, podría ser la Subida al Cerrillo, y ver cómo evolucionan dichos grupos de chicos.

Se hablan de otras opciones de captación de chicos jóvenes, vía excursiones, vía visitas propiciadas por institutos, profesores de religión, etc., ... .. , en todo caso teniendo en cuenta que nuestra Corporación no tiene deudas ni hipotecas, lo que es un buen aliciente para nuevos posibles hermanos.

- Aprovechando el cajón de sastre del punto en cuestión, F Márquez saca a colación las reuniones que se mantuvieron entre la ACHCB y las Corporaciones Bíblicas, a fin de obtener ideas interesantes desde estas últimas a aquella. Nuestro comisionado preguntó si la ACHCB tenía pensado abrir la espita a nuevas corporaciones, porque si así fuese, las antiguas no podrían captar nuevos hermanos e ir rejuveneciéndose, a lo que el presidente de la ACHCB contestó que no abrirían la posibilidad de nuevas Corporaciones. Igualmente, Fco. Márquez abogó por la transparencia de la ACHCB, muy especialmente la económica, que hasta ahora era prácticamente inexistente. Finalmente, A. Maiz, presidente de la ACHCB, informó de la génesis de una web para facilitar la incorporación a tiempo real de las Corporaciones Bíblicas a los desfiles profesionales.

- Sobre la llamada de atención del ex hermano Joseito Aguilar, en cuanto a su periodo de presidencia y su posible incorporación al elenco de presidentes de la Casa de Lot, Pepe Cantos recuerda en durante un periodo en los años 70 en el que fue tesorero, Joseito Aguilar era presidente, luego se aprueba que se prepare un cuadrito con la foto de Joseito Aguilar y se incorpore al elenco de presidentes.

- En cuanto a la posible fijación de una reunión informal un fin de semana concreto de cada mes, con la idea de ir hablando y perfilando ideas, actuaciones, actividades beneficiosas para la Corporación, los presentes acuerdan que se fije dicha reunión el último sábado de cada mes, proponiendo su comienzo para el último sábado del mes de abril de 2024. De este modo, dos hermanos se encargarían cada mes de organizar dicha reunión. Se irán dando detalles y concretando citas en el grupo de Whatsapp de Asistencias.

- Sobre la tan comentada conveniencia de actualización de ropajes del Huerto, su ubicación actual y su conocimiento por los hnos. de la Corporación, a fin de facilitar la salida de cuantos más hermanos mejor en la estación de penitencia del miércoles Santo, Pepe Cantos asume el encargo de realizar dicho inventario de un modo exhaustivo.

- Fco. Márquez propuso, con la finalidad de mantener la vida activa de la Corporación, ofrecernos para el próximo día de las Corporaciones, día que, por el momento, se encuentra "sub-iudice". Se aprueba carta del secretario de la Corporación ofreciendo nuestro Cuartel a la ACHCB para una nueva edición del Día de las Corporaciones.

- Finalmente, el decano, Rafa Serrano pide más puntualidad en las reuniones o citas, como en la comida informal del sábado de Carnaval 2024.

-----

Y sin más asuntos o aportaciones realizadas en este punto, el presidente dio por finalizada la Junta General, siendo las 21:30h., de lo que como secretario doy fe.

*Fdo: David Reina Esojo*  
*Secretario Sodoma 2023-24.*